



Prestation de serment des nouveaux Ministres du Gouvernement Burundais



Le mardi 03 octobre 2023, quatre nouveaux Ministres nommés par décret N° 100/200 du 02 octobre 2023, ont prêté serment à l'hémicycle de Kigobe, conformément à l'article 138 de la Constitution du Burundi, devant le Président de la République Son Excellence Evariste Ndayishimiye, le Parlement et la Cour Constitutionnelle.

Main droite levée et la main gauche tenant le drapeau national et celui de l'unité, tous ces Ministres ont présenté leur serment : " Moi, je jure fidélité à la Charte de l'Unité nationale, à la Constitution et à la loi. Je m'engage à combattre toute idéologie et pratique de génocide et d'exclusion, à promouvoir et défendre les droits de l'homme,

à défendre les intérêts supérieurs de la nation et à promouvoir l'unité et la cohésion du peuple burundais".

Il s'agit du Ministre de la Santé et de la Lutte contre le SIDA Dr. Liduine Baradahana, Ministre de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Elevage Monsieur Prosper Dodiko, du Ministre de la Fonction Publique, du Travail et de l'Emploi Monsieur Venuste Muyabaga, et du Ministre des Affaires de la Communauté Est- Africaine, de la Jeunesse, des Sports et de la Culture Ambassadeur Gervais Abayeho.

Ces cérémonies de prestation de serment ont vu également la participation du Vice-Président de la République,

Dans cette Edition:

page

Prestation de serment des nouveaux Ministres du Gouvernement Burundais

1

Le Président Ndayishimiye présente le nouveau Gouverneur de Ngozi

2

Le renforcement des relations bilatérales au menu des échanges entre le Chef de l'Etat Burundais et le Premier Ministre Kenyan

2

Gitega: Les membres du Gouvernement animent une émission publique

3

Le Parlement en congrès : Présentation du rapport de mise œuvre du Plan d'actions du Gouvernement pour le deuxième semestre de l'exercice budgétaire 2022-2023

5

Célébration de la Fête Nationale de la République Fédérale d'Allemagne

7

Gitega: L'Eglise Catholique soutient le Programme Ewe Burundi Urumbaye

7

Paroisse Giheta: Célébration de la journée internationale des personnes âgées

8

des anciens Chefs d'Etat, du Premier Ministre, de l'Ombudsman, du Président de la Cour Constitutionnelle, celui de la Cour Suprême, du corps diplomatique et con-

sulaire, des Hauts Cadres des Corps de défense et de sécurité, des Représentants confessions religieuses, de la société civil, etc. **(Présidence)**

Le Président Ndayishimiye présente le nouveau Gouverneur de Ngozi



Le mercredi 04 octobre 2023, le Chef de l'Etat Son Excellence Evariste Ndayishimiye a procédé à la présentation du nouveau Gouverneur de la Province de Ngozi à qui il a demandé d'administrer en bon père de famille.

« En l'absence d'un bon berger, les moutons se dispersent », a dit le Chef de l'Etat se réjouissant que le favoritisme et d'autres mauvais comportements caractéristiques des anciens dirigeants du Burundi, qui seraient la discorde entre les citoyens ne sont plus d'actualité.

Le Président de la République du Burundi a par ailleurs recommandé au nouveau Gouverneur de recueillir et traiter les doléances de la population, promouvoir la justice et la bonne gouvernance, lutter contre la fraude et maintenir la sécurité à travers une étroite collaboration avec la population.

S'adressant à la population, le Numéro Un Burundais a félicité les habitants de la Province Ngozi pour avoir pris les devants en matière de réconciliation et de développement surtout dans cette localité de Ruhororo qui avait été secouée par la crise grâce à l'esprit unificateur

qui caractérise désormais les dirigeants du Burundi.

Le Président de la République du Burundi a demandé progresser dans la consolidation de la paix et l'unité en faisant la sourde oreille aux rumeurs. Il veut que la Province de Ngozi serve de modèle en termes de développement, et que les aspirations Burundaises soient atteintes même avant 2040 et 2060. Il prononçait tous ces mots en tranquillisant la population face à la recrudescence des rumeurs visant à déconcentrer la population au moment où les Burundais ambitionnent d'avoir un pays émergent en 2040 et développé en 2060.

Le Président de la République a indiqué que ces facteurs de troubles ne sont pas nombreux, que les Burundais unis ensemble vont les vaincre. Personne ne portera plus atteinte à l'ordre démocratique instauré au Burundi. Il a recommandé que chaque Burundais soit vigilant et que les actions soient plus éloquentes que les mots avant de saluer le travail récemment abattu par les membres du parlement Burundais en défendant les intérêts des citoyens à travers des sessions de questions orales adressées aux ministres.

De son côté, Monsieur Désiré Minani, Gouverneur de la Province de Ngozi, s'est entre autres engagé à travailler d'arrache-pied en vue de permettre à cette province de contribuer à l'atteinte de la Vision du Burundi émergent en 2040 et développé en 2060, promouvoir les coopératives et exécuter tous les jugements rendus dans cette province avant la fin de l'année

Signalons que comme promis, le Président de la République a octroyé un don de plus de 5400 tôles aux déplacés ayant regagné le bercail et aux familles des batwas qui ont des chantiers dont l'élévation des murs est finalisée, afin de soutenir leurs efforts d'intégration dans la communauté sans discrimination. **(Présidence)**

Le renforcement des relations bilatérales au menu des échanges entre le Chef de l'Etat Burundais et le Premier Ministre Kenyan

Le lundi 2 octobre 2023, le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a reçu en audience au Palais de

Gitega, Dr Musalia Mudavadi, Premier Ministre de la République du Kenya avec qui ils ont généralement échan-

gé sur le cement des tions bilaté-d'amitié et coopération le Burundi



renfor-rela-ales de entre et le

Kenya. Le Premier Ministre Kenyan était également porteur d'un message du Chef de l'Etat Kenyan Son Excellence William Ruto à son Homologue du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye visant à l'épanouissement de la Communauté Est Africaine dans l'intérêt de leurs peuples respectifs en particulier et de ceux de la région en général.

Le Président Ndayishimiye a remercié tous les Chefs d'Etat et de Gouvernement des pays membres de l'EAC pour l'intérêt commun qu'ils por-

tent au maintien de la paix dans toute la communauté qui s'exprimait sur la situation sécuritaire à l'Est de la République Démocratique du Congo, avant de saluer la contribution de la République du Kenya dans le processus de Paix de Nairobi. « Nous vous remercions pour tout ce que vous faites pour la communauté et pour le rétablissement de la paix dans la région », a dit l'Envoyé Spécial du Président Kenyan, saisissant cette occasion pour réaffirmer l'engagement de son Gouvernement à consolider la coopération avec le Burundi. Les deux Hautes personnalités ont poursuivi leur entretien sur différents aspects se rapportant à la vie de la Communauté Est Africaine dans l'optique de préparer le prochain Sommet des Chefs d'Etat et de Gouvernement des pays membres de cette organisation, prévu au mois de novembre 2023. **(Présidence)**

Gitega: Les membres du Gouvernement animent une émission publique



Le vendredi 6 octobre 2023, les membres du Gouvernement du Burundi ont animé une émission publique au stade Ingoma de Gitega de 9h00 à 14h00. Les Ministres ont répondu aux questions de la presse et de la population. L'émission publique des membres du Gouvernement au stade Ingoma de Gitega a été rehaussée par la présence du Premier Ministre Lieutenant General de Police Gervais Ndirakobuca. Dans son mot lumineux, le Premier Ministre Gervais Ndirakobuca a salué la volonté de la population de répondre à l'appel du Gouvernement de pratiquer l'irrigation pendant la saison sèche et la pratique de la stabulation permanente du bétail, ce qui contribue à l'augmentation de la production.

Au moment où l'émission est animée au lendemain de la rentrée scolaire, le Premier Ministre Lieutenant Général Gervais Ndirakobuca a encouragé les élèves à travailler assidûment en vue d'être de futurs cadres du Burundi émergent en 2040 et développé en 2060. Et d'appeler les parents et éducateurs à faire un suivi régulier de l'éducation de ces enfants.

Le Premier Ministre a appelé les juges des cours et tribunaux à rendre une justice équitable pour éviter des conflits qui peuvent dégénérer et causer de l'insécurité.

Au moment où le Burundi a entamé sa nouvelle politique de coopération pour que le Burundi redore son image dans le concert des nations, le Premier Ministre demande à la population de ne pas céder aux rumeurs qui peuvent entacher cette politique. Concernant le décret sur le déblocage des carrières, la plupart des institutions à statuts spéciaux ont déjà transmis les données sur les impacts budgétaires à la commission se trouvant à la Primature. Cette commission attend que les autres institutions qui restent lui transmettent dans quelques jours leurs données et elle est à l'œuvre. Le Ministre des Finances, du Budget et de la Planification Economique Monsieur Audace Niyonzima rassure qu'il n'y aura pas de retard, la commission travaille d'arrache-pied pour que ce mois d'octobre les salaires soient conformes au décret sur le déblocage. Il a indiqué qu'on encore 10 jours pour apprêter les salaires, c'est suffisant pour qu'il n'y ait pas de retard. A la question de pénurie d'eau, le Ministre de l'Hydrologie, de l'Energie et des Mines Monsieur Ibrahim Uwizeye répond que la demande est de plus en plus forte en raison de l'extension des villes. La solution envisagée est d'intéresser les privés à investir dans ce secteur. Concernant les coupures d'électricité, elles sont dues parfois à la vétusté des réseaux de transport du courant électrique. La solution est de les réha-

biliter. Le Ministre Ibrahim Uwizeye rassure qu'avec la mise en service de Rusumo Falls, il y aura une certaine amélioration de la fourniture en électricité vers le mois de décembre.

Répondant à la question du retard enregistré dans l'importation de semences de maïs hybrides, le Ministre de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Élevage Monsieur Prosper Dodiko tranquillise que les semences de PAN53 et Bazooka sont disponibles mais que l'insuffisance des semences complémentaires est dû à l'augmentation des espaces cultivables à cause de la réponse à l'appel du Gouvernement d'augmenter la production.

A la question des anciens agents de la SOGESTAL Kirimiro qui a fermé en 2020 et qui réclament leurs salaires impayés depuis 2018, le Ministre en charge des finances dit qu'une commission a fait le tour des SOGESTAL et SODECO et a fait un rapport qu'il a remis au Ministre. Ce rapport fait état des impayés de 2,3 milliards de francs. Aujourd'hui le rapport se trouve sur la table du Gouvernement qui va décider de la suite. Monsieur Audace Niyonzima tranquillise les concernés et les invite à patienter.

Répondant à la question des prisonniers acquittés mais non encore libérés, d'autres sans dossiers et ceux qui ne reçoivent pas la permission de consulter les médecins spécialistes, la Ministre de la justice Domine Banyankimbona tranquillise que les procédures sont en cours pour les libérer et demande à toutes les personnes emprisonnée sans dossiers de demander au secours au ministère et à ceux qui veulent consulter les médecins spécialistes d'attendre qu'ils soient référés par les infirmiers.

Concernant les enfants en situation de rue, le Ministre de l'Intérieur, du Développement Communautaire et de la Sécurité Publique Monsieur Martin Niteretse annonce que le Gouvernement a décidé de les tirer de la rue, dès lundi prochain ils seront transférés vers un centre érigé à Cankuzo où ils apprendront des métiers ou reprendront le chemin de l'école. Pour le Gouvernement, ces enfants sont des citoyens, ils ont droit à une éducation citoyenne surtout que certains de ces enfants commencent à devenir des criminels.

Concernant la revalorisation des pensions de retraites le Ministre de la fonction publique et celui des affaires sociales disent que l'INSS et l'ONPR sont en train de s'organiser. Il y a eu retard à cause du grand flux de retraités et la digitalisation des données qui est à 90%. Ils tranquilisent que bientôt la question sera résolue et

que les concernés rentreront dans leurs droits.

A la question de la coopération multilatérale et des pourparlers avec l'Union Européenne pour le financement en appui budgétaire, le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement l'Ambassadeur Albert Shingiro fait savoir que les pourparlers continuent pour des orientations de financement aux priorités du Gouvernement pour favoriser une coopération gagnant-gagnant. Pour ce qui est de la gestion des parcelles en milieu urbain, le Ministre en charge des infrastructures Dieudonné Dukundane a précisé que ceux qui ont des parcelles, et qui ont des documents sont autorisés à les vendre à qui ils veulent. Il a ajouté que la vente reste interdite pour ceux qui ont reçu des parcelles de l'Etat et qui ne les ont pas mises en valeur.

A la question des coupures électriques au site de Manga qui perturbent les émissions de différente radio, la Ministre Léocadie Ndacayisaba en charge des médias répond que la Regideso a prévu de réhabiliter la ligne électrique actuellement vétuste. Quant aux redevances exigées par l'ARCT en monnaie étrangère, la Ministre dit que ces redevances ne sont pas payées en monnaie étrangère, mais en monnaie locale au taux de change de la BRB.

S'agissant des irrégularités qui auraient caractérisé le recrutement des enseignants, le Ministre en charge de l'éducation François Havyarimana dit qu'une commission chargée d'enquêter sur ses irrégularités a été mise en place et le rapport sera fournie la semaine prochaine pour programmer les nouveaux tests dans les endroits qui seront ciblés.

Concernant la digitalisation des services publics, la Ministre en charge de la communication dit que le travail avance normalement. Le plan national de digitalisation et le plan d'actions sont déjà disponibles.

L'émission des membres du Gouvernement s'est clôturée par un message du Premier Ministre Gervais Ndirakobuca où il appelle les burundais qui fraudent la production vers les pays limitrophes à couper court avec cette pratique.

Le Premier Ministre met en garde les responsables des centres de Santé et hôpitaux qui déclarent la surfacturation sur les services offerts aux enfants de moins de 5ans et les femmes enceintes précisant qu'ils vont être sévèrement punis.

Au sujet des inondations de Gatumba, la solution ce n'est pas de construire une digue le long de la rivière Rusizi

parce que le problème réel c'est que ce sont les eaux du lac qui montent. La solution durable c'est de déplacer les populations de Gatumba pour les installer dans des zones non exposées au risque d'inondation. Revenant sur la hausse intempestive

des prix de carburant, le Premier Ministre fait savoir que désormais la hausse des prix du carburant dépendra de sa hausse sur le marché international. (RTNB)

Le Parlement en congrès : Présentation du rapport de mise œuvre du Plan d'actions du Gouvernement pour le deuxième semestre de l'exercice budgétaire 2022-2023



Le lundi 02 octobre 2023 les transactions sur le territoire burundais s'effectuent en monnaie locale, a tranché le Président de l'Assemblée Nationale. Très Honorable Gélase Daniel Ndabirabe appuyait une intervention qui s'inquiétait de la décision d'achat des tickets d'avion en devises. C'était en marge du congrès du Parlement tenu pour suivre la présentation du rapport de mise en œuvre du Plan d'actions du Gouvernement pour le deuxième semestre de l'exercice budgétaire 2022-2023.

Dans l'ensemble, le Premier Ministre s'est réjoui, le Gouvernement a réalisé à 86,17% les actions qu'il avait prévues et a utilisé à hauteur de 82,12% le budget qui était alloué aux différentes actions. Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca a avoué que suite à des circonstances inattendues, certaines actions ont été réalisées à un niveau inférieur à 50% ; pendant que d'autres n'ont du tout été réalisées.

Se basant sur l'axe n°13 du PND 2018-2027 ainsi libellé "Consolider la bonne gouvernance et éradiquer la corruption et les malversations économiques et financières", avec l'objectif d'assurer la moralisation du personnel judiciaire sur les questions de justice et de lutte contre la corruption, sur les 250 magistrats et agents de l'ordre judiciaire

prévus en matière de sensibilisation, 303 l'ont été avec un budget estimé à 25 160 000 BIF.

Et si ce montant était utilisé pour initier des lois, avant d'ajouter d'autres mécanismes de façade tel l'enrichissement illicite, le blanchiment d'argent et la non

déclaration des avoirs avant l'entrée en fonction de grands dignitaires pour les dirigeants entrant en fonction. Si jamais la loi sévissait sans faux-fuyants à l'endroit des coupables, il y aurait à coup sûr un changement de mentalité.

Ce ne sont pas les lois bien élaborées qui manquent au pays, a rétorqué le Premier ministre qui place le problème ailleurs. Pour le Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca, la loi est une chose et sa mise en œuvre en est une autre. Il a alors interpellé les Parlementaires à jouir de leur droit en initiant des propositions de lois qui seront débattues au conseil des Ministres avant de devenir des projets de lois à soumettre au Parlement pour adoption.

Un autre domaine à revisiter concerne les contrats signés depuis 2015. Force a été pour le Président de l'Assemblée Nationale de démontrer le déséquilibre entre les partenaires qui exploitent le sous-sol burundais grâce au capital burundais en embauchant la main d'œuvre locale pour rentrer au final chez eux avec tout le bénéfice. Ce sont des contrats d'adhésion, a complété le Chef du gouvernement burundais. Ils étaient préalablement préparés à l'étranger, les Burundais ne faisaient qu'apposer leur signature, a déploré le Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca qui s'est réservé d'en dire long pour ne pas éveiller ces usurpateurs.

Pour ceux qui fustigent les fertilisants commandés à la Fomi qui détient le monopole, le Premier Ministre a reconnu qu'aucune étude n'a été menée sur le territoire burundais, contrairement à la Tanzanie où des éminents professeurs des universités et des spécia-

listes de tout bord ont été associés pour harmoniser la nature du sol et la qualité de différentes variétés des fertilisants. Néanmoins, il a rassuré que tout n'est pas perdu pour le Burundi qui a déjà implanté à Bugendana une usine de fertilisants remplissant les normes. Étant donné que le Premier ministre est le coordinateur de tous les ministères, le Président du Sénat l'a compa-

ré à un entraîneur d'une équipe de football qui place ses joueurs en connaissance de causes. A la mi-temps, l'entraîneur peut interchanger les positions de ses joueurs ou écarter carrément du jeu un joueur qui ne sait pas bien exploiter les tactiques du jeu. **(Assemblée Générale)**

Le Représentant de l'UNICEF au Burundi reçu en audience par le Président du Sénat



Dans l'après-midi de mardi 03 octobre 2023, le Président du Sénat, Très Honorable Emmanuel Sinzohagera, a reçu en audience le Représentant de l'UNICEF au Burundi, Madame France

BEGIN, qui venait pour se présenter aux autorités de la Chambre Haute du Parlement un mois après sa nomination à ce poste.

Au cours de leur entretien, Madame BEGIN a apprécié la bonne collaboration entre le Sénat et l'UNICEF notamment dans les domaines de la protection de l'enfant et le renforcement des capacités des élus dans la lutte contre les grossesses précoces et la promotion de la scolarisation des filles.

Le Représentant de l'UNICEF a invité le Sénat d'investir dans les secteurs sociaux lors de l'analyse de la loi budgétaire. Très Honorable Sinzohagera a promis à son hôte un soutien indéfectible durant son mandat au Burundi. **(Sénat)**

Campagne d'évaluation du système de quotas ethniques avec les Cadres de l'Etat et les Représentants des confessions religieuses



En dates des 04 et 05 octobre 2023, dans l'optique de collecter les avis de la population sur l'évaluation du système de quotas ethniques comme stipulé dans l'article 289 de la Constitution de la République du Burundi, le Président du Sénat, Très Honorable Emmanuel Sinzohagera, accompagné par ses deux Vice-présidents, a tenu des réunions, en Mairie de Bujumbura, à l'endroit des Cadres de l'Etat et les Représentants des confessions religieuses, respectivement en dates susmentionnées.

Lors de ces réunions, certains participants ont demandé la suppression des quotas ethniques dans la Constitution burundaise tandis que d'autres ont suggéré de les proroger.

Après avoir écouté leurs avis, Très Honorable Sinzoha-

gera les a également interpellé à faire preuve de leur conscience profession-

nelle, préserver les valeurs morales et être fiers de leur identité.

Les deux Vice-Présidents du Sénat, Honorable Dénise Ndayaye et Honorable Fabrice Nkurunziza, ont poursuivi la campagne d'évaluation du système de quotas ethniques avec les Représentants de la magistrature, en Mairie de Bujumbura le vendredi 06 octobre 2023, pour collecter les avis de ces derniers en rapport avec l'article 289 de la Constitution du Burundi. Lors de leurs interventions, certains ont proposé que le système de quotas ethniques soient supprimé dans la Constitution pour confier le travail et les postes de responsabilité aux gens en tenant compte des compétences, et d'autres qui souhaitent le maintien de ces quotas dans la Constitution burundaise. **(Sénat)**

Célébration de la Fête Nationale de la République Fédérale d'Allemagne



Ambassade de la République fédérale d'Allemagne au Burundi a organisé mardi le 03 octobre 2023 à Bujumbura, les

cérémonies marquant le 33^{ème} anniversaire de la réunification de l'Allemagne. L'événement a vu la participation de Son Excellence Ambassadeur Albert SHINGIRO, Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement qui a représenté le Gouvernement du Burundi ainsi que d'autres autorités dont les Parlementaires et Sénateurs, les Chefs de missions diplomatiques et Consulaires, les Représentants des Organisations internationales, les ressortissants allemands vivant au Burundi et les amis de l'Allemagne.

Dans son allocution, Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne, Monsieur Carsten Hölischer a fait savoir qu'avec la réunification, l'Allemagne a retrouvé sa pleine souveraineté en matière de politique étrangère et que cela fait 33 ans que son pays célèbre cette réunification. Elle a été précédée de plus de 40 ans de séparation douloureuse, résultat d'une guerre meurtrière déclenchée

par les Allemands, guerre qui a fait des millions de morts en Europe et dans le monde.

Selon lui, la communauté internationale attendait à juste titre de l'Allemagne qu'elle assume davantage de responsabilités pour la paix et la sécurité dans le monde correspondant à sa puissance économique et à sa démocratie consolidée. Ambassadeur Carsten a indiqué que sur le plan militaire, l'Allemagne participe à des opérations internationales de maintien de la paix et organise des conférences pour résoudre les conflits internationaux. De plus, l'Allemagne mobilise chaque année des moyens financiers considérables afin de pouvoir contribuer à la stabilisation économique et politique des régions vulnérables de crise.



Selon Monsieur Carsten, l'Allemagne est le deuxième grand donateur du système des Nations unies et le deuxième donateur d'aide humanitaire. Dans le cadre d'une

réorientation stratégique de la coopération au développement du Burundi, l'Allemagne privilégie l'approche par le biais de structures multilatérales ou d'organisations internationales et régionales. Par le biais

Gitega: L'Eglise Catholique soutient le Programme Ewe Burundi Urambaye



Caritas-Burundi a organisé des travaux d'assainissement

qui consistaient à faire la propreté au cimetière de Mushasha dans l'Archidiocèse et Province de Gitega, en ramassant les sachets et bouteilles plastiques et en plantant des arbres en vue de protéger l'environnement. Les travaux sont organisés dans le cadre de la célébration de la journée mondiale dédiée à la création sous le thème: "Protéger notre planète, source de la bonne santé et le déve-

loppement durable".

Lors de la célébration de la journée mondiale dédiée à la création, l'Abbé Jean Baptiste Hakizimana, Secrétaire Général de Caritas-Burundi a indiqué que l'Eglise Catholique du Burundi soutient le Programme du Gouvernement «Ewe Burundi Urambaye », qui vise la protection de l'environnement.

Abbé Jean-Baptiste Hakizimana a interpellé les Chrétiens catholiques en particulier et la population burundaise en général à la protection de la terre et son environnement car «elle est notre maison commune Il a expliqué en outre que quand la terre est mal entretenue, cela a des conséquences sur la vie humaine comme les catastrophes naturelles.

Le Secrétaire Général de Caritas-Burundi Abbé Jean Baptiste Hakizimana a remercié les Diocèses Catho-

liques au Burundi qui ont pris en considération l'appel du Pape François qui veut que depuis le 1er septembre 2023 jusqu'au 04 octobre 2023 de chaque année, les Chrétiens catholiques prennent le temps de méditer sur la protection de l'environnement afin d'avoir une bonne

santé. Il a dit que l'Eglise Catholique sensibilise les Chrétiens à éviter les péchés dit écologiques qui sont les péchés en rapport avec la destruction de l'environnement. Les activités de la journée mondiale dédiée à la création ont été clôturées par une messe d'action de grâce dite à la Cathédrale Christ-Roi de Mushasha.(RTNB)

Gitega: Les professionnels des médias formés en matière de protection sociale



Le mardi 03 octobre 2023, l'Institut National de sécurité Sociale (INSS) en collaboration avec

le Conseil National de la Communication (CNC) a organisé en province de Gitega, une session de formation de 4 jours à l'endroit des journalistes sur les principes de la Protection Sociale au Burundi. L'activité a été ouverte par l'Assistante du Ministre en charge de la solidarité nationale Tantine Ncutinamagara.

Dans son discours d'ouverture, l'Assistante du Ministre en charge de la solidarité nationale a indiqué que l'INSS a organisé cette session de formation en faveur des professionnels des médias dans l'optique de tracer les lignes directrices visant à informer efficacement le public sur les notions liées à la protection sociale. Les médias malgré leur rôle majeur dans l'éducation de la population, n'abordent pas de manière effective, les questions liées à la protection sociale.

L'Assistante du Ministre a ensuite indiqué que la formation vise à renforcer l'implication des médias et des pro-

fessionnels des médias dans la promotion de la protection sociale. « La formation représente aussi une occasion particulière pour vous exprimer en long et en large dans le but de donner des arguments contributifs nécessaires à une vulgarisation et une sensibilisation de la protection sociale.

Elle a invité les professionnels des médias à participer activement afin de mieux éduquer la population sur les principes de la protection sociale.

La Présidente du CNC Vestine Nahimana a fait savoir que l'INSS et le CNC sont deux institutions qui sont au service de la nation mais aussi les médias. Cette trilogie naissante doit se lever pour la vulgarisation d'un secteur de la vie nationale du pays à savoir la protection sociale. Selon la Présidente du CNC, au Burundi la presse est libre et le CNC dans son plan stratégique triennal 2023-2025 s'est engagé à continuer à mobiliser les médias à la diversification des sujets qui intéressent la nation en initiant une série d'activités notamment l'organisation des ateliers sur le statut du journaliste et les professionnels des médias, sur la liberté de la presse, le respect de la loi régissant la presse ainsi que des ateliers de sensibilisation des pouvoirs publics pour faciliter aux médias l'accès aux sources d'information. (RTNB)

Paroisse Giheta: Célébration de la journée internationale des personnes âgées



Le samedi 1er octobre 2023, sous le thème: « Tous ensemble y compris la jeunesse, bâtissons une société qui respecte les droits des

personnes âgées », la congrégation des frères Bene Yozefu de la paroisse Giheta s'est jointe dans la célébration de la journée internationale des personnes âgées.

Les cérémonies ont débuté par une messe d'action de grâce au cours de laquelle le curé de la paroisse Giheta

a exhorté les Chrétiens à honorer les personnes âgées pour accomplir la volonté de Dieu. Dans son mot d'accueil, frère Supérieur Général de la congrégation des frères Bene Yozefu, Frère Cyriaque Hakizimana a déclaré que l'idée de venir en aide aux personnes âgées date de 2012 et cet acte s'est poursuivi pour permettre aux personnes âgées de subvenir à leurs besoins. "Notre congrégation a envoyé des frères à l'étranger pour être formés sur la prise en charge des personnes âgées", a ajouté le frère Supérieur Général. Frère Cyriaque Hakizimana a également indiqué que la congrégation a initié des coopératives qui rassemblent les jeunes et les personnes âgées pour renforcer et développer la résilience de cette catégorie de la popula-

tion.

Le Représentant de la population quant à lui a demandé au Gouvernement d'instaurer une loi qui régirait les personnes âgées pour qu'elles puissent jouir pleinement de leurs droits.

Au nom du Gouvernement, Monsieur Salvator Ndayitwayiko qui a représenté la Ministre en charge de la solidarité nationale Madame Imelde Sabushimike a fait savoir que le Gouvernement a déjà consenti beaucoup d'efforts pour la promotion des

droits des personnes âgées. Il a aussi laissé entendre que le Gouvernement restera toujours aux côtés de ces personnes.

Les cérémonies se sont clôturées par une remise d'assistance aux personnes âgées, une assistance composée de haricot, de riz et de savons, octroyés par le Ministère en charge de la solidarité nationale. Il sied de signaler que la journée internationale des personnes âgées est célébrée au niveau national le 6 octobre courant. (RTNB)

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

Département de la Communication

www.mae.gov.bi

Twitter: @MAEBurundi